



Solo en 2024 se han ejecutado \$53 mil millones en proyectos

# Los 12 años de inversión pública que transformaron a la comuna de Chiguayante

Vialidad, salud, deporte, mejoramiento de espacios y un crecimiento habitacional notable evidencia la ciudad en la última docena de años. Índice de Calidad de Vida Urbana 2023 elevó a la comuna como la octava con mejor posición a nivel nacional, lo que demuestra los avances experimentados bajo la administración del alcalde José Antonio Rivas Villalobos.



**C**higuayante se ha consolidado como una ciudad que ha logrado un desarrollo significativo en beneficio de sus habitantes, consolidándose como un lugar privilegiado en la Región.

El crecimiento sostenido de la ciudad ha sido reconocido a nivel nacional, especialmente por su calidad de vida, lo que la ha posicionado en el octavo lugar nacional, según el Índice de Calidad de Vida Urbana 2023 -de las áreas metropolitanas- elaborado por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

A este buen sitial, se suma la mejora en la gestión de inversiones públicas para generar proyectos de índole vial, cultural, deportivo, de salud o de mejoramiento de espacios y viviendas, que ha posibilitado su exponencial desarrollo en diferentes ámbitos.

Solo en este 2024 se han ejecutado \$53 mil millones, cifra que supera ampliamente los \$43 mil de inversión pública de los cuatro primeros años de esta administración municipal (2012-2016).

Actualmente se encuentran en ejecución emblemáticos proyectos financiados por el Gobierno Regional (GORE), Ministerio de Vivienda y Urbanismo (MINVU) y Ministerio de Obras Públicas (MOP), este último, vinculado a la segunda etapa de la Costanera. A ello se suman los trabajos para el paso bajo nivel en el cruce ferroviario de Santa Sofía, que cuenta con aportes del GORE, MINVU y EFE.

En los últimos 12 años, Chiguayante ha vivido un extraordinario proceso de transformación que le ha significado el paso de una ciudad dormitorio a ser un espacio vital, que aporta al desarrollo del Biobío y del país. En esta estructura, el robustecimiento del tejido social ha sido uno de los

ejes que, de manera transversal, ha permeado las esferas sociales y económicas de la ciudad.

En términos de presupuesto, el crecimiento de recursos se ha reflejado en una mejor calidad de vida para sus habitantes.

Pilares como desarrollo social y urbano, conectividad, seguridad, salud y emprendimiento han concentrado ítems del Presupuesto Municipal, ejecutado el año 2023, que consideraba más de \$29 mil millones, a lo que se agrega \$19 mil millones para salud, cifras que doblan con creces lo presupuestado al término del primer periodo de la actual administración municipal, en 2016.

A su vez, en 2017 el Plan de Desarrollo Comunal (PLADECO) establecía tres importantes ejes económicos, tendencias a la configuración de centros comerciales, cívicos y de ser servicios, que debían estar consolidados en 2020, acompañado del desarrollo de infraestructura y equipamiento para impulsar actividades económicas que representen ventajas comparativas.

Hoy en día, Chiguayante cuenta con una Oficina de Fomento Productivo asociada a una importante fuerza emprendedora que ha crecido de la mano de un Centro de Em-

prendimiento, que entrega espacios físicos y asesoría para emprender.

Ello ha permitido la configuración del turismo en base a las bondades naturales de la comuna, como el Cerro Manquimávida, el río Biobío y Parque Nacional Nonguén, un potente y robustecido circuito gastronómico, y la ejecución de eventos costumbristas como la Fiesta de la Castaña o ExpoLanas, vitrina de comercialización con un fuerte arraigo identitario en base a productos únicos de esta zona, factores que han consolidado la comuna como un ejemplo de desarrollo y crecimiento, en estos 12 años de administración.

Si requiere más información de programas o actividades municipales, puede revisar el sitio web **Chiguayante.cl**, o asistir al municipio ubicado en **Orozimbo Barbosa 104** entre las **8.30 horas y las 14 horas**.



El alcalde José Antonio Rivas junto a vecinos de la comuna.